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　新年あけましておめでとうございます。

　令和 7年の年頭にあたり、近畿税理士会西淀川

支部の皆様方に謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

　旧年中は、支部の運営に深いご理解とご支援、

ご協力を賜りました事、心より厚く御礼申し上げ

ます。

　特に若手の先生方が活発に会務に参加して頂

き、感謝申し上げます。

　私たち税理士は、税理士法第 1条に則して、税

務に関する専門家として、独立した公正な立場に

おいて、申告納税制度の理念にそって、納税義務

者の信頼にこたえ、納税義務の適正な実現を図る

ことを使命としています。

　政府は、Society5.0の未来社会像を「持続可能

性と強靭性を備え、国民の安全と安心を確保する

とともに、一人ひとりが多様な幸せを実現できる

社会」を目指しています。

　昨今、インボイス導入、電子帳帳簿保存法、定

額減税等の度重なる税制改正や果ては手形の60日

サイト問題迄、当たり前のことですが、日々が勉

強です。

　増々、デジタル化が急速に進み、我々の業務に

もAIが深く関与する時代になってまいりました。

　現在、過渡期とは思いますが、まだまだ納付書

の送付廃止や今年から実施された収受印の廃止な

どは、関与先に混乱を招いています。

　個人的には、税理士として今なにを為すべきか

悩んでいるところです。

　令和 7年を干支でいうと乙巳（きのと・み）と

いうそうですが、ものの本によると乙巳とは「伸

び切った枝葉を糧にして、業火が起こる年」にな

ることを暗示している。長く隠されてきたものが

露呈したことで、劇的な変化が起きる年になりそ

うなのである。

　今、我々税理士は大きな改革の時期を迎えてお

ります。ここ数年我々税理士の業務も大きく変化

してきました。「納税者の利便性の向上」と「課税・

徴収事務の効率化・高度化」そして「事業者のデ

ジタル化促進」を中心としたデジタル・トランス

フォーメーションを推進しており、ダイレクト納

付・振替納税・インターネットバンキング・クレ

ジット納付等とキャッシュレスへの対応を迫られ

ております。

　我々西淀川支部におきましても、新たな時代の

波に取り残されないよう情報の提供等皆様方のご

要望を十分に汲み取り支部運営を行っていきたい

と思います。

　結びにあたりまして、これから確申期まで、日々

本当にお忙しい時期を迎えることになりますが、

時節柄くれぐれもご自愛くださいますとともに、

皆様方のご事業のご繁栄とご多幸を祈念しまし

て、年頭のご挨拶とさせていただきます。

西淀川支部長

梶　谷　倫　三

新年の
ごあいさつ
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　新年明けましておめでとうございます。

　令和 7年の年頭に当たり、謹んで新年のご挨拶

を申し上げます。

　近畿税理士会西淀川支部の皆様方には、平素か

ら税務行政全般にわたりまして、深いご理解と格

別のご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

　先生方におかれましては、税に関する専門家と

して、税理士の公共的使命の達成と社会的信頼に

応えるべく、倫理の高揚、税務支援及び租税教室

の推進、更には各種研修会の開催など積極的に取

り組んでおられ、税務行政の円滑な運営にも大き

く貢献していただいております。

　これもひとえに、梶谷支部長はじめ、役員並び

に会員の皆様が一致協力して支部運営に取り組ま

れてこられた賜物であり、心から敬意と感謝の意

を表する次第でございます。

　さて、昨年の流行語大賞は「ふてほど」、漢字

は「金」が選ばれました。

　おととし選ばれた漢字が「税」ということで、

国民の皆様の「税・金」への関心が高い中、「納

税者の自発的な納税義務の履行を適正かつ円滑に

実現する」という国税庁の使命を果たすため、本

年も引き続き、国民の皆様の理解と信頼の下、納

税者サービスの充実と適正・公平な課税・徴収に

努め、「正直者には尊敬の的、悪徳者には畏怖の的」

となるよう、特に「ふてほど」な納税者には厳し

く対応していきたいと考えております。

　また、税務行政のDXにつきましては、事業者

の業務のデジタル化を促進することで経済取引の

デジタル化につなげていき、生産性の向上等と

いった効果とともに、他の事業者のデジタル化も

促され、デジタル化の推進が更なるデジタル化に

つながる好循環により、社会全体にそのメリット

が波及することが期待されます。

　先生方におかれましては、社会全体のDXを推

進するという観点から、また、電子帳簿保存制度

への対応も含め、顧問先への日ごろの記帳・デー

タ保存といった一貫した業務のデジタル化を積極

的に推進していただくとともに、引き続きオンラ

インで提出可能なすべての税務手続きにつきまし

ては、e-Taxで送信していただきますよう、ご協

力をお願いいたします。

　併せて、キャッシュレス納付の拡大、特に、源

泉所得税など頻繁に納付手続きを行う法人には

「ダイレクト納付」を、所得税の確定申告をされ

る個人事業者には「振替納税」の利用をお願いし

ているところでございますので、是非お勧めいた

だきますようお願いいたします。

　本年は龍から蛇へバトンタッチされました。グ

グってみると、「臥龍蛇の勢い」という聞きなれ

ないことわざがありました。横たわっている龍と

その横にいる蛇とが力を合わせて一層の勢いをつ

ける様子を表現しており、人の持つ潜在的な能力

や力を発揮し、素晴らしい成果を挙げることを願

う言葉として使うそうです。

　結びに当たり、近畿税理士会西淀川支部の皆様

が健やかに臥龍蛇の勢いでご活躍されますことを

祈念いたしまして、年頭のご挨拶とさせていただ

きます。

　本年もどうぞよろしくお願いいたします。

西淀川税務署長

岸　本　英　明

新年の
ごあいさつ
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　新年とお盆の年2回発行されている支部報「西淀

川」。そのタイミングで封切られていた映画に「男は

つらいよ」がある。1969年から1995年までの48

作と渥美清が亡くなった後に公開された2作品からな

るシリーズ。1970年の大阪万博の前年に始まった

“寅さん”は日本の高度成長とともに昭和を駆け抜け

た。1971年12月から1987年12月までが正月と

盆の年2回上映となる。その後は正月の公開のみとな

り、“寅さん”は冬の季語となる。当時は2本立てで

の上映でハナ肇の為五郎シリーズやドリフターズの

全員集合シリーズと併映されていた。後に西田敏行の

「釣りバカ日誌」シリーズが1988年12月から正月

公開の同時上映作品となっている。「男はつらいよ」

シリーズが始まった1969年は私が小学4年生、10

歳の時である。まだ大和田にも千船劇場という映画館

があり、ゴジラやガメラ、大魔神など特撮ものをよく

見に行っていた。また貸本屋なる店が数軒あり、一冊

10円で漫画を借りることができた。楳図かずおのへ

び女「ママがこわい」などホラーものが好きだった。

町には駄菓子屋があり店主に怒られながら店の中で

時間をつぶしていた。そんな古き時代「昭和」の正月

とお盆に欠かすことのできない“フーテンの寅さん”。

日本の高度成長を支える労働力として都会で暮らす

人々が故郷へ帰り、家族と過ごす暖かい時間。ふるさ

とに帰れなかった人たちが映画館で故郷や家族を疑

似体験できる演出。「男はつらいよ」といえば、夢か

ら始まり、柴又のだんご屋で、おいちゃん・おばちゃ

ん・さくら・博・タコ社長が「あいつ今頃どうしてん

だかね」と寅さんの噂話をする。そこに寅さんが帰っ

てき、マドンナに一目ぼれして、ふられてまた旅にで

る。このワンパターンのみの映画と思われているが、

実に奥深い映画と感じる。シリーズ全作品が4Kデジ

タル修復をされており、今でもきれいな状態で見るこ

とができる。近年、BSテレ東で全作品を毎週放送し

ており、懐かしい時代風景を感じながら、人情・家族

愛に涙した。嬉しいことがあれば鼻唄を歌いながらス

キップし、腹が立てば親しい人にも辛辣な言葉を浴び

せ、果てには胸ぐらを掴みケンカする。子供がそのま

ま大人になったようなキャラクター。複雑な家庭環境

で育っていながら純情で心優しいお節介焼き。ルール

が今ほど厳しくなかった昭和という時代にあっても居

場所の定まらない異端児としての存在。

　「ばかだねぇ、あいつは」、「おらぁ、知らないよ」、「出

ていけ」とおいちゃんに言われ「それを言っちゃあ、

おしまいだよ」と言い返しながらも何事にも真剣に取

り組むからこそ、周りは応援したくなる。そんな寅さ

んの連絡手段はハガキか赤電話で、お世話になった人

には律儀にお礼を言い、迷惑を掛けた人には失礼を詫

びている。この半世紀の技術進歩により、私たちは人

間として大事なものを失ってきたのではないだろう

か。娯楽としての映画はテレビにその座を奪われ、そ

のテレビでさえネットに取って代わられた。スマホさ

えあれば何でもできる時代。今の時代に“寅さん”が

いれば、面倒臭い奴としてブロックされて終わりかも

しれない。そんな窮屈な現代だからこそ、自由気まま

に好きなように生きることに憧れてしまう。

　SNSの意見が選挙に反映されてしまう現代社会。

自分自身の感性を信じ、信念をもって生きていくこと

の重要性を再認識する。

　遠藤周作が監督の山田洋二に寅さんの最後を想像し
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て語った内容がある。歳をとり身体が弱った寅さんは、

旅に出る元気もなくなる。それを哀れに思った御前様

が、「お前は愚かな男だけども何の罪も犯しておらん。

それどころか多くの人を精神的に救ってきた。そんな

お前の晩年が人に迷惑を掛けるようでは気の毒なの

で、うちの寺で暮らせ」と寺に引き取り、寺男として

庭掃除などして暮らす。寺には小さな子供も遊びに来

るので、寅さんは一緒に遊ぶことも楽しみとなる。子

供たちとかくれんぼをしていて、寅さんが鬼になり、

縁の下で「もういいかい」と呼んでいる。子供たちが

「もういいよ」「もういいよ」と何度も返すんだが、寅

さんは探しにこない。「寅さん何してるの？」と子供

たちが見に行くと、縁の下でうずくまったまま息を引

き取っている寅さんがいた。御前様が哀れに思い、「寅

次郎」というお地蔵様を彫って、境内に建ててあげる

と、恋愛成就にご利益があり、恋に悩む若者がたくさ

ん拝みにくるようになった、というものである。なん

とまあ、よくできたオチであろうか。

　渥美清もハナ肇もいかりや長介も西田敏行も楳図か

ずおも遠藤周作もみな鬼籍に入ってしまった。昭和は

遠くなりにけりである。

　さあ、労働者諸君。令和7年を良い一年とするべ

く、精一杯人間らしく、自分の物語を紡ぎあげよう

ではないか。生きていて良かったと思える瞬間を感じ

るために。

　なかなか季節が進まない、名ばかりの秋のある日何

気に下の子供（以下、ハニーという）に学園祭（以下、

新月祭という）に誰が来るのか聞いてみた。
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　「Fがつくバンドが来るみたいやで」と言われたの

で、「それってFLOWちゃうん？」と返して早速2人

で新月祭のHPをネット検索するとビンゴ！

　FLOWは僕のイチ推しのロックバンドなのだ。ゼッ

テー行きてぇ、ハニーに新月祭に行くのか聞いてみた

ら模擬店に興味があるので行くという。じゃあ一緒に

行こうぜとOB・現役学生の新月祭訪問団の結成だ。

　当日は、かなりの雨が降っていてどうするか迷った

が、行くだけ行ってみようということで10時半ぐら

いに大学に到着。早速、FLOWのライブチケットを

ゲット（無料！新月祭グッジョブ！！）した。

　開場14時30分、開演15時30分なので、ハニー

にどこに行くか聞いたら飲食スペースとして開放して

いる空き教室に行くという。雨を凌ぐこともできるの

でいいよね、ということで空き教室に行く。

　なんかこの教室で授業受けたことがあるぞ、と思っ

ているとハニーがおもむろにパソコンを鞄から取り出

し、キーボードを叩き始めた。

　なにしてるのか聞くとレポート作成やと言うので、

自分は自分でかつてのことを思い出しながら教室で

まったり過ごす（三十数年前もこうやってダラダラ教

室で過ごしてたよなぁ、当時はノートパソコンを教室

で使ってる奴なんて皆無やったけど。もちろんスマホ

なんて夢のまた夢）。

　ハニーが模擬店に行って買ってきてくれた水餃子を

食べたり、コンビニで調達してくれた弁当を食べたり

して（お金はトーゼン僕が出した）、時間を潰し開演

時間を待つ。15時過ぎぐらいに外を見ると雨も上

がっていた。開演10分前を目途にハニーと会場であ

る中央芝生に向かう。

　中央芝生に着くとコンディション不良のため、開演

するかどうか協議中とのこと。それでも中央芝生周辺

は開演に一縷の望みを託す人たちで入場を待つ列が形

成されていた。自分たちもせっかく来たしということ

で入場待ちの列に並んで待つことにした。

裏方さんの尽力もあり、30分ほど遅れて開演。そし

て開演と同時に会場は熱気に包まれる。

　2曲目で僕がFLOWを知るキッカケとなった、名曲
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「COLORS」を早速歌ってくれて、もうそれだけで

気分は最高潮だ。

　そして中盤、ノリのいい曲「GO!!!」では周りでタ

オルを持ってた人がタオルを振り回していたので、自

分も雨に濡れた時のために首にかけていたタオルを振

り回した（タオル持って行ってて良かった！）。会場

は一体感が高まっていく。

　懐かしい場所で包まれる高揚感に（一日でいい、あ

の日に戻れたら。あの楽しかった、なんの悩みもなかっ

たあの日に）叶うはずもないが、そんな感情が湧いて

くる。

　ヤバい、酒飲んでたら絶対泣いてたなと思いながら

ハニーの様子を横目でチラっと見る。ハニーにとって

は全然知らない曲ばかりなので、つきあわせて可哀想

なことした。クリスマスになんぞエエもん買うたるか

ら勘弁してつかぁさい！と心の中で密かに詫びた。

　17時過ぎに終演すると、秋の日は落ち暗くなり始

めていた。

　自分が学生の時、5限目の終了時刻は18時だった

が晩秋の授業終了後はすっかり暗くなっていた。暗く

なった上ヶ原の坂を友達とくだらない話をしながら歩

いて帰ったり、一人で授業を受けていた日はトボトボ

寂しく歩いて帰ったりしたなぁ、そんなことも思い出

させてくれた。

　三十数年前に高校生から大学生になった。急に世界

が広がった気がして、色んなことがわかり始め、また

わからないことも増えた。

　振り返ってみると大学の4年間はあっという間に過

ぎた気がする。卒業してから三十数年経つのでそう感

じるのかもしれない。

　一瞬の時のようであったのかもしれないが、閃光走

る稲妻のような鮮やかでまばゆい光を放つ、そんな時

代だったと思う。

　懐かしい場所・時代は人それぞれだ。その懐かしい

場所・時代に特別な感情を抱くのは、かつて見た光を

感じるからではないのか、そんなことに思いを馳せた

一日であり、もう二度と包まれることのない光を感じ

ることができたような気がした一日でもあった。

　そんな一日を演出してくれた、バンド・FLOWの

メンバーの皆さんや裏方に徹して困難な状況にありな

がら開演まで漕ぎ着けてくれた新月祭実行委員会の

「正に青春の光の真っ只中にいる」後輩たちにはこの

紙面を借りてありがとうと言いたい。　　　　Fin

　クルーズと言えば、人気が出始めた頃に新型コロナ

が広がり、長期間船の中で隔離されたダイヤモンドプ

リンセス号の記憶が思い出されます。

　新型コロナに対する治療法やワクチンが行き渡り、

流行も落ち着いてきた令和5年の夏頃から、大手の通

販会社がダイヤモンドプリンセス号よりも一回り大き

な「MSCベリッシマ号」を借り切って、日本一周クルー

ズを企画したところ大人気となりました。その後も引

き続いて企画され、他の旅行会社も同船を利用しての

クルーズ旅行が企画されています。さらに、数年後に

はディズニーのクルーズも予定されていると聞いてい

ます。

　私も令和5年9月に、「MSCベリッシマ号」で、日

本一周クルーズに参加しましたので、その様子をお伝

えしたいと思います。

　「MSCベリッシマ号」は、2019年に就航した

171,598トン、全長315.83m、船幅43ｍ、高さ

65m、客室2,201室で最大乗客数5,655名という、

イタリアMSCクルーズ社所有の大型クルーズ船（マ

ルタ船籍）で,巡航速度は、40Kｍ/Hです。デッキは

19階あり、5～7階は多くのレストランや劇場、シ

アター、カジノなどの施設があり、客室は主に8階か

ら14階で、15階には1,000名以上が一度に利用で

きるビュッフェ及び広場やプールなどがあります。

　なお、カジノと言っても7階後方中央通路の両側に
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あり、オープンな雰囲気で小規模なものでしたので、

今回は利用しませんでした。

　私が参加した日本一周クルーズは、横浜港（大黒ふ

頭；レインボー橋の外）を夜に出港して、翌々日の朝

に函館、その後秋田、金沢、釜山（韓国）、鹿児島、

高知と10日間かけて回り、横浜港に戻るコースでし

た。丸一日の航海は、横浜から函館と、釜山から鹿児

島の2日だけでした。他の日は夕方に出港して朝方に

次の寄港地に到着する状況で、各寄港地ではオプショ

ナルツアーや循環バスとして100台近くのバスが待

ち構えていて、各自観光に出かけました。

　オプショナルツアーは有料ですが、遠出もできまし

たので、私は金沢では白川郷へ行き、高知ではモネ美

術館のツアーに参加しました。また、釜山では観光と

免税店のツアーに参加しましたが、新型コロナの影響

か外国人観光客が少なく、閉鎖している店舗が多く残

念でした。私は、当初クルーズの旅では殆ど歩かない

のかと思っていましたが、各観光地を巡ったおかげで

ほぼ毎日一万歩近く歩いていました。

　なお、参加者の中には、疲れた時は部屋でゆっくり

過ごされて、船内で昼食（無料）を済ませてから、循

環バス（無料）で近くを散策される方もおられました。

　また、一日中航海の時も、著名な歌手の歌謡ショー、

アクロバットショー、映画など各種のショーが多く開

催されており、退屈しませんでした。日々の催しは前

日各部屋にデイリープログラムが配布されると共に、

部屋のTVでも予定を確認することができますので、

いろんな催しを計画的にこなすことがお勧めです。

　よく夫婦でずっと顔をつきあわすのは退屈だと言っ

た話も聞きますが、船内では常に多くの催しがありま

すので、個々人で興味のある催しに参加出来ますので、

それぞれの趣向で楽しめると思います。

　なお、船に乗った段階から海外旅行になるようです

ので、船内では消費税は掛かりません。乗船前にパス

ポートを提出し、代わりに乗船カードを受け取ります。

同カードがルームキーになっており、各寄港地での乗

船・下船管理や船内での買い物にも使用でき、最終日

にパスポートの返却と同時に船内で使った請求明細が

渡されます。船内の機器で、ルームキーとクレジット

を登録しておくと、後日支払いとなり便利です。ただ、

乗船・下船時は、カードと乗船手続き時に登録した写

真を一人ずつ確認するのでかなり時間が掛かります

ので、少し早めの行動をされるのが良いと思います。

　食事は、夕食のみレストランの時間とテーブルが指
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定され、前菜・スープ・メイン料理・デザート等といっ

た地中海風のコース料理で、数種類の中から選択でき

ます。また、軽食がよければ15階のビュッフェを利

用することもできます。同ビュッフェは深夜を除き殆

どの時間に利用できますし、日本食だけでなく、各国

料理がそろっています。今回のツアーでは食事や飲み

物は特段のもの以外はすべてツアー料金に含まれてお

り、全員が同じツアーなので、チップも不要でしたが、

個別ツアーならチップが必要になるかと思いますの

で、事前に確認が必要です。

　今回の私の部屋は、バルコニー付きの客室で、シン

グルベット2台に、TV・冷蔵庫、トイレ・シャワー・

洗面所がありましたが、残念ながらシャワートイレで

はなかったです。なお、バスタブはありませんが、船

内に4つのプール（海水）があり、その周りに多くの

温水ジャグジー（淡水）がありましたので、私はよく

利用しました。ただ、水着が必要なのと、プールに入

る際には、海水は目が痛くなるのでゴーグルがあった

方がよいと思いました。

　なお、バルコニー付きの部屋のベッドは、船の進行

方向を向いているので、海が荒れても横揺れですみま

すが、内側船室は狭い分ベッドが進行方向の横向きに

なっているので、海が荒れれば前後に揺れるので船酔

い注意です。

　荷物は大きなバゲージを専属の業者に依頼しておく

と、船室まで届けてくれますし、帰りも通関を済ませ

ば、業者が預かり自宅まで配送してくれるので便利で

した。

　船内の夕食時に、ゆるめのドレスコートの指定があ

るイタリアンナイト等の催しがあり、当日は、女性は

ドレス、男性はスーツ等を着て食事し、多くの方がお

しゃれを楽しみ、船内のスワロフスキーの階段など各

所で記念写真を撮っておられました。

　船が大きいのであまり揺れを感じない快適なクルー

ズでしたし、各寄港地では5千人からの観光客が訪れ

るので、近隣業者も各種サービスを企画して楽しませ

てくれましたし、ワンクルーズでいろんな観光地を巡

り、内容も充実していましたので、また機会があれば

利用したいと思っています。
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　年齢を重ねるにつれて、体力の衰えを感じるように

なりました。息子や娘が感染症に罹患すると、十中八

九私も体調を崩し、回復も遅くなったように思います。

また、息子とよくバッティングセンターに行くのです

が、私は1ゲーム（25球）で疲れてしまいます（息

子は5ゲームぐらい平気な様子です。）。日常的に運動

をしていないため、仕方がないですね。。。

　当然、個人差が大きいと思いますが、一般的に体力

は30歳を過ぎると徐々に低下し、40代になるとよ

り顕著に体力の低下を感じるようになるみたいです。

　近頃、改めて日頃からの健康管理の重要性を感じま

したので、おおさか健活マイレージ「アスマイル」と

いう健康サポートアプリをスマートフォンにインス

トールし、使用してみました。

　「アスマイル」は、18歳以上の大阪府民であれば

誰でも使用できる無料のスマートフォンアプリで、歩

数の計測、体温、体重、睡眠時間、血圧、脈拍、歯磨き、

朝食、運動の情報（健康データ）を登録することがで

きます。健康データを毎日記録し、一元管理すること

により、自己管理の促進や健康意識の向上が期待でき

ます。日々の体温測定については、自分の平熱を把握

するためにも重要とされており、また、体重測定につ

いては、健康問題の早期発見（急激な体重変動は、病

気のサインである可能性がある）につながるとされて

います。歩数については、アプリ上で年代別に目標基

準が設定されており、その達成状況を確認することが

できます（40歳以上65歳未満の男性は、1日7,000

歩が目標基準とされているのですが、私は残念ながら

ほとんどの日で未達成でした。基本的にデスクワーク
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なので、全く歩いていないみたいです。。。）。なお、大

阪府が集積した健康データは、効率的な保健事業の展

開に向けて活用されているそうです。

　また、「アスマイル」の会員には、健康管理だけで

なく、ポイントが貯まって電子マネーが当たるなどの

機能が付いています。会員の種類として、18歳以上

の大阪府民全員が対象となる「府民会員」のほか、

40歳以上の市町村国民健康保険加入者が対象となる

「国保会員」、特定の医療保険加入者が対象となる「保

険者会員」、特定の市町村にお住いの方が対象となる

「市町村会員」があります。例えば、大阪市在住40

歳以上の国民健康保険加入者の場合には、「府民会員」

「国保会員」「大阪市会員」の3つの会員に登録可能で

あり、それぞれの会員ごとにポイントプログラムが設

定されています。

　「府民会員」につきましては、健康データの登録、

歩数の達成、健康コラムの既読等により、府民ポイン

トが付与されます。この付与された府民ポイントを使

用して、毎週・毎月行われる抽選にチャレンジするこ

とができます。抽選に当選すれば、コンビニで使用で

きるコーヒーなどの商品無料引換クーポン、または電

子マネー（QUOカードPay、auPAYなど）などから

特典を選択することができます（月ごとの抽選では、

3,000円相当の電子マネーなどが特典とされていま

す。）。

　特に「国保会員」につきましては、健診受診率向上

の取り組みとして、国保の健診を受診した場合には、

抽選することなく確実に電子マネーに交換可能なポイ

ント（「大阪市会員」の場合2,000円相当（初回は

4,000円相当））が付与されるので、メリットがある

ように思います。

　その他、「国保会員」限定で、健診データや生活習

慣等を基礎として、生活習慣病（糖尿病、脂質異常症、

高血圧）の将来3年以内の発症確率をAIが算出する機

能や、万博チケット等が抽選で当たるキャンペーン等

も実施されています。

　皆様も「アスマイル」を利用して健活を始めてみて

はいかがでしょうか。　　　　　　　　　　以　上

　10月20日（日）、第3回日本酒同好会に参加しま

した。前日は終日雨でしたが、この日は一転して秋晴

れの絶好の行楽日。バス移動での酒蔵見学と試飲、食

事も酒蔵場内でしたので、天候は関係ないと思います

が、やはり天気が良い日の休日に美味しい食事とお酒

をいただけたのは幸いでした。

　今回は、滋賀県湖南（草津市）の“栗東ワイナリー”

でのワイン試飲、湖東（愛知郡愛壮町）の“藤居本家”

醸造メーカーを訪れての食事と醸造見学・試飲、帰路

に「ラ コリーナ近江八幡」（バームクーヘンで有名な

“たねや”クラブハリエが2015年オープンしたフ

ラッグシップ店）に立ち寄り見学・買物とハードなが

ら、充実した休日となりました。税務署管轄で見れば、

草津、彦根、近江八幡の3署にまたがる地域を巡った

ことになります。私事になりますが、平成10年～

11年頃、近江八幡税務署に勤務していましたので、

バスの車窓から景色を見ながら当時のことを少し思

いだす機会にもなりました。
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　最初は、太田酒造（株）（酒醸造のほか昭和24年

からワイン造りを手掛けているとのこと。）が平成

23年9月に建設した新しい工場（草津市浅柄野）で

ある「栗東ワイナリー」に行きました。若干の醸造施

設の見学の後、試飲。私自身ワインをあまり飲みませ

んので、試飲のコメントは省略します。感心したのは、

試飲コーナーはワインサーバーにコインを入れボタン

を押すとワンショットの量がカップに注がれるような

システムとなっており、人員が少なくてもよい効率的

な運営であるとことです。

　次は、蔵元「藤居本家」へ移動。酒蔵見学の前に「か

くれ蔵藤居」にて食事。ここは、蔵元直営の食事場所

（『大正時代の酒蔵にひっそりと構えた大人のかくれ

家』として、藤居家自慢の日本酒と旬の料理が堪能で

きる』と公表されている。）で、歴史を感じる佇まい

の醸造場を改装したものです。天井が高く照明も少な

いため、重厚な雰囲気のするところでした。店内は、

メインの「コ」の字型のカウンターと4か所ほどのテー

ブル席となっていました。店長の話では、昼食は予約

時のみ開店とのこと

でした。

　今回は、豪華な食

事（近江牛のロース

トビーフのコースに

加え、季節の天ぷら）

と「飲みくらべセッ

ト」（限定純米吟醸「か

くれ蔵藤居」、純米吟

醸原酒「青渡」、特別

純米原酒「黒渡」）を

いただきました。お酒の違いなどの説明を受けながら

美味しくいただくことができました。いただいたお酒

では、私としては特別純米原酒「黒渡」が一番気に入

りました。

　食事後は酒蔵の見学。大正時代に造られた酒蔵は、

国の登録有形文化財に指定されているそうで、NHK

の朝のドラマ「甘辛しゃん」のロケ地としても使用さ

れたとのことです。また、酒造りに欠かせない水（仕

込み水）を味見することができましたが、この水は鈴

鹿山系愛知川の伏流水で100年以上前の雪や雨が地

下水として出ているとのこと。（100年？誰が調べた

のか知らんけど。多くの年月の意でしょう。）

　酒蔵見学の後、店舗にて試飲へ。食事のときに沢山

お酒をいただいた後でもあり、試飲しましたが酒の違

いが分かりませんでした（残念）。一応、最も良いと

感じた「純米大吟醸『杜氏の舞』」を冥途（メイド＝

家内？）の土産として購入しました。

　最後は、「ラ・コリーナ近江八幡」に。2015年にオー

プンした「クラブハリエのフラッグショップ店」との

ことですが、近江八幡市の新しい観光地の様相で大勢

の観光客で溢れていました。駐車場も満杯状態、トイ

レも大渋滞。買い物もレジまで20分以上の待ち状態。

時間的な制約から、トイレとお土産の購入で時間切れ

の状態となりました。機会があれば時間的な余裕を

もって、ゆっくり訪れてみたいと思っております。

　日本酒同好会への参加は2回目でしたが、さわやか

な秋晴れの中、楽しい一日を過ごせたと思っており、

企画していただいた、世古先生、銭原先生、山岡先生

に感謝申し上げます。
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　10月1日火曜日　伏尾ゴルフクラブにて、西淀会

ゴルフコンペが開催されました。

　当日は、お天気もよく、絶好のゴルフ日和となりま

した。

　大同生命保険からも2名参加いただき、また、ゴル

フを始めたばかりの若手先生も含め総勢14名でのコ

ンペとなりました。

　次回に向けて、皆様練習頑張ってください。

　初心者の先生も大歓迎ですので、ゴルフやってみた

いという方は是非お声がけください。

順位

優　勝
準優勝
第三位

氏名

　住先生
林先生
菊川先生

Ｇｒｏｓs

99
100
94

ＨＤＣＰ

30
24
18

ＮＥＴ

69
76
76



新入会員ごあいさつ
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　はじめまして。この度西淀川支部に入会しました三

木千可と申します。西淀川生まれの西淀川育ちです。

30代後半にさしかかったあたりから、「資格を取り

たい」と思うようになり、ちょうどそのころ友人から

勧められた日商簿記検定をきっかけに、税理士事務所

で働きながら税理士試験に挑戦し始めました。途中休

みながら挑戦し、大学院にも通い、最終科目を合格す

る頃には50代に突入しておりました。最近は人生百

年時代と言われておりますので、これからまだまだ楽

しめるかなと思っております。趣味は散歩、料理とお

菓子作りです。西淀川には立派な大野川緑陰道路があ

ります。四季の変化を目と肌で感じることができるこ

ちらを散歩することが休日の楽しみになっておりま

す。またこのおかげで運動不足も解消しております。

可能な限り歩くことを心がけ、御幣島から梅田まで歩

いたことも…。

　今後はお客様に寄り添い、共に将来を見つめ、様々

なプランを提案できるパートナーのような税理士とし

て地域社会に貢献できるよう努力致します。どうぞ宜

しくお願い致します。

三木　千可
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　正会員：44名　　準会員：3名　　税理士法人：3社

レイコーポレートパートナーズ税理士法人
〒555-0012
大阪市西淀川区御幣島2丁目16番4-301号
TEL：06-6477-8040
FAX：06-6477-8041

三　木　千　可
〒555-0012
大阪市西淀川区御幣1丁目1番8号
TEL：06-6474-1522
FAX：06-6474-1522

中　垣　明　雄
謹んでご冥福をお祈り申し上げます

上　田　英　作（東大阪支部へ）

井　関　文　洋
レイコーポレートパートナーズ税理士法人　本店社員
世　古　年　幸
同　上

入　　会

支 部 だ よ り支 部 だ よ り

会員状況 （令和6年12月現在）

退　　会

転　　出

変更（住所等）
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ハイキングハイキング同好会同好会ハイキング同好会

第11回 1回 ハイキングハイキング第11回 ハイキング

岸田　朝子岸田　朝子岸田　朝子
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　税理士法人さきがけの岸田朝子と申します。いつも

お世話になっております。

　この度、第11回ハイキング同好会に夫婦で初参加

を致しました。平成29年に税理士登録をして以来、

税理士会の会合・行事等に一切参加をしてこなかった

私にとって、この同好会の参加はとても勇気がいるも

のでした。前日は緊張でなかなか寝付けず、集合場所

では、大先輩の先生方をお待たせしてしまうという失

態で、大変に申し訳なくそのまま帰宅をしたい気持ち

でいっぱいでした。

　バスに乗り込み、旅行会社の鈴木さんの第一声で奈

良県曽爾村にある曽爾高原へと出発。今回は、鈴木さ

んの娘さんもサポート役で参加ということで、鈴木さ

ん親子の元気いっぱいの姿がとても気持ちを明るくさ

せてくれました。

　休憩をとりながら、約2時間で曽爾高原へ到着。天

候にも恵まれ、澄んだ空気で気持ちが良かったです。

出発前のトイレ休憩を取りながら、みなさんと顔を合

わせご挨拶。そして、記念撮影。元気で一番良い顔を

ということで、集合写真を撮りました。

　そして、いざ出発。事前の案内で、「最初に坂を登る」

と聞いてはいましたが、思っていた以上の勾配。私で

少し息が上がるほどだったので、仲田先生はゼーゼー

言いながら登っておられました。林の中のような坂道

を登ると、そこはススキとお亀池を一望できる高原が

広がっておりました。夕景が楽しめるスポットで、お

弁当を広げられるような机と椅子があり、犬を連れた

方もいらっしゃいました。元気な方は、さらに上へと

散策に出かけられ、一息つかれる方は、その高原で景

色を堪能しておられました。

　散策に出かけられた方々が戻ってきたタイミング

で、2枚目の記念撮影。今度は、ススキの中での一枚

です。鈴木さん親子が交互に撮影をしてくださいま

した。

　曽爾高原温泉「お亀の湯」に向けて、お亀池を一周

するコースで向かいました。途中、草まんじゅうの販

売店があり、温かい草まんじゅうを楽しまれている方

もいらっしゃいました。

　お亀の湯に到着。心配していたような混雑はなく、

温泉を楽しむことができました。露天風呂は、木々等

の遮るものもなく、明るくとてもきれいでした。お風

呂から上がると、みなさん思い思いに、売店をみたり、

地ビールを楽しんでおられたり、涼みながらゆったり

とされていました。

　運動をし、汗を流したところで、次は楽しみにして

いたお食事。「炭火焼 三太夫」で伊賀牛炭火焼きコー

スを頂きました。机の真ん中が鉄板になっており、自

身でお肉や野菜等を焼いて頂きました。串に刺さった

鮎にかぶりつくのは初めてで、他にもエビなども頂戴
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しました。大人達はお酒と会話を楽しみ、子供達はお

店の池の鯉に餌をあげたり、楽しい食事会となりまし

た。食事の後は、針テラスで休憩とお買い物をし、

18時ごろには西淀川へ戻ってきました。

　今回の参加で、より一層、西淀川支部の先生方の暖

かさと家族ぐるみの交流に驚きと感謝でいっぱいでし

た。途中、緊張とバス酔いが重なり体調を崩した夫に、

温かく声かけをしていただたい土本先生、石田先生ご

夫妻、酒井先生には、本当に感謝の思いでいっぱい

です。

　今回、企画運営をしていただいた銭原先生、ネオ・

ツアーズの鈴木さん親子、本当にお世話になりました。

ありがとうございました。
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集 後 記編 集 後 記編 集 後 記編 集 後 記
　
　新年明けましておめでとうございます。支部報「西淀川」第82号を最後までご
愛読いただき感謝申し上げます。本号も沢山のご寄稿を賜り感謝申し上げます。
　本年の干支は「乙巳（きのとみ）」でございます。60年に一度しか訪れない特別
な年であり、新しい成長や変化が期待される重要なタイミングです。「乙巳」の持
つエネルギーは、新たな挑戦や再生、そして次のステージへの進化を象徴してい
ます。年男の小生にとっては楽しみな一年であります。しかしながら、一昨年はヘ
ルニアに伴う大腿神経痛、昨年は頚椎症の悪化と老眼の急速な進行、本年はどんな新たな老化現象がやってくるのか、
もはや楽しみでもあります。寒い日が続きますが体調管理には十分お気をつけ頂き、確申期を乗り越えて下さいませ。

西淀川支部ホームページ

支部ホームページのアドレスをお知らせします。
http://www2.kinzei.or.jp/̃nisiyodo/




